

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.582

Segovia.—Martes 4 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

RESULTADO PARCIAL DE LA BATALLA DE TERUEL

SE CONFIRMA QUE ES ENORME LA CANTIDAD DE MATERIAL DE GUERRA Y EL NUMERO DE PRISIONEROS QUE HA CAIDO EN NUESTRO PODER

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 3:

Continúan brillantemente las operaciones en el sector de Teruel. La nieve ha dificultado notablemente los movimientos de nuestras tropas, combatiéndose a 14 grados bajo cero y bajo la nevisca y el cierzo, no obstante lo cual, nuestras tropas han continuado conquistando nuevos centros de resistencia del enemigo, causando a éste millares de bajas.

Salamanca, 3 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

POLITICA INTERNACIONAL

Hitler llegará a Roma el día 9 de Mayo

Se fortalece el nuevo Gobierno rumano con la aproximación de muchos diputados al partido gubernamental. La Prensa de izquierdas de Francia amenaza al Gobierno Goga, y en Londres se desautoriza tal actitud

Berlín, 3.—Con ocasión de la toma de posesión, el primer ministro de Rumania, señor Goga, ha dirigido un telegrama de salutación cordial a Adolfo Hitler.

El Canciller ha contestado al señor Goga, por mediación del embajador alemán en Budapest, agradeciéndole el saludo.

Se fortalece el Gabinete Goga

Berlín, 3.—En Rumania se fortalece cada día más el Gabinete Goga. Constantemente aumenta el número de diputados del partido nacional campesino, que ingresan en el partido gubernamental, y parece que también se aproxima a éste el frente rumano.

Amenazas de la Prensa francesa

Berlín, 3.—La Prensa francesa de izquierdas, y especialmente «L'Éuvre», amenaza abiertamente con que Francia retirará de Rumania sus créditos y otras ayudas si el Gobierno Goga continúa un solo día más.

En Londres han causado extrañeza estas amenazas, y en los círculos gubernamentales se considera que la actitud francesa es nerviosa e inoportuna.

Dice el primer ministro rumano

Bucarest, 3.—El primer ministro rumano, señor Goga, ha declarado al corresponsal de la Agencia Havas que no es propósito suyo romper ninguna alianza, y negó que tuviese intención de implantar una Dictadura. El Gobierno—afirmó—desenvolverá su política dentro de las directrices marcadas por las Constituciones.

Mussolini contesta a Goga

Roma, 3.—El señor Mussolini ha contestado al telegrama que le envió el presidente del Consejo de Rumania, señor Goga.

El Duce pone de relieve que en lo futuro habrá una estrecha colaboración entre los dos países, con la que se realizará fecunda labor en favor de la paz y del progreso de las dos naciones.

El viaje de Hitler a Italia

Roma, 3.—El Canciller Adolfo Hitler efectuará su anunciado viaje a Italia el día 9 del próximo mes de Mayo, para devolver la visita que recientemente hizo a Berlín Benito Mussolini.

El jefe del Estado alemán permanecerá en Italia seis o siete días. Con motivo de este viaje se había presentado un problema de carácter diplomático, pues por ser Hitler jefe del Estado alemán, a quien debía hacer la visita era al Rey y Emperador de Italia. El conflicto se ha resuelto, considerándose al Führer y Canciller como jefe del Parlamento nacional-socialista, con cuyo carácter visita al jefe del partido fascista italiano.

Con motivo de este viaje han empezado los preparativos para que el recibimiento supere, a ser posible, al que se hizo a Mussolini en Berlín. Han comenzado ya las obras de una estación férrea construída especialmente para tal acontecimiento. También se procede a construir una avenida hasta la Vía del Imperio por la cual desfilará el cortejo.

Se ha fijado la fecha del 9 de Mayo por coincidir con la celebración en Italia de la fundación del Imperio.

Entre los actos que se organizarán en honor del Führer y Canciller figuran una gran parada militar y un banquete. Se oficial ofrecido por el Rey en el Palacio del Quirinal, y una revista naval en el puerto de Nápoles.

Hitler se hospedará en un grandioso e histórico Palacio, y no en la villa dedicada a hospedaje de personalidades extranjeras, por considerar que ésta no es adecuada a la extraordinaria talla política del jefe del Estado alemán.

LA DIFICIL SITUACION FINANCIERA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Violentos discursos de Roosevelt y del ministro del Interior

Amenaza de una dictadura que puede ser de derechas o de izquierdas para dar la batalla a las sesenta familias que controlan la mayor parte de la riqueza del país

EL FRIO EN SEGOVIA

La temperatura de esta mañana era de 16 grados bajo 0

Estamos atravesando en Segovia un periodo de frios intensísimos, del que no se recuerda otro idéntico, aun remontándonos a bastantes años. La nieve que cayó a últimos del mes de Diciembre forma en las calles espesos témpanos de hielo y el tránsito por ellas, como es de suponer, se hace difícilísimo por hallarse expuestos cuantos se ven obligados a circular por las mismas, a los resbalones y consiguientes caídas. Las cañerías conductoras del agua potable se han helado.

Un vientecillo glacial hace más insostenible la temperatura, verdaderamente siberiana que sufrimos.

Para que vean los lectores que no exageramos la nota, vamos a decirles, que, según las observaciones registradas en la estación meteorológica oficial del Instituto de Segunda Enseñanza, ayer, por la tarde, estuvimos a cinco grados bajo cero, y esta mañana el termómetro (protegido) marcaba un descenso de dieciséis grados bajo cero. El cielo tiende hoy a nublarse y hay que decir que vemos con satisfacción que el sol se oculte, a fin de que deje de helar por las noches, templándose un poco la atmósfera, aun cuando tenga como consecuencia que la nieve haga objeto otra vez a nuestra ciudad de sus predilecciones, pues todo es preferible a este hielo insostenible que penetra en los huesos, convirtiendo a nuestro vecindario en una sucursal del Polo.

¡Cuán había de decir que habríamos de desear otra nevada, con todas sus molestias, a estos frios tan fuertes que nos llenan de amargura, pensando en lo dura que es para nuestros soldados la permanencia en las posiciones que ocupan en la próxima sierra y en los sufrimientos de las tropas que operan en el sector de Teruel!

NOTA DE LA ALCALDIA

El suministro de agua

Se pone en conocimiento del vecindario que a pesar de los esfuerzos que se vienen realizando para normalizar el servicio de suministro de agua a la capital, éste no puede funcionar normalmente a causa de los temporales de nieve y hielo porque atravesamos.

Asimismo señala esta Alcaldía la conveniencia de que cada vecino vigile y atienda sus cañerías particulares, pues los desperfectos que en ellas se producen deben ser reparados por sus dueños.



El presidente Roosevelt conferencia con sus ministros acerca de la nueva crisis económica por que atraviesan los Estados Unidos. A su derecha, el ministro de Finanzas, Morgenthau, y a su izquierda, el ministro de Negocios Extranjeros Cordell Hull

El ministro del Interior, de Norteamérica, acaba de lanzar al espacio, por radio, unas declaraciones que alcanzaron un tono violento. Denunció el hecho de que se trata de formar en los Estados Unidos un bloque constituido por los capitalistas contra el Gobierno.

Un conflicto irreconciliable—dijo—ha estallado entre el poder del dinero y el de la democracia, y ha llegado a tal fiereza, que tendremos que luchar hasta el fin, o sea hasta que las sesenta familias que controlan más de la mitad de la riqueza del país sean vencidas, y los ciento veinte millones de yanquis ganemos la partida en una guerra a muerte entre la plutocracia y la democracia.

La primera amenaza: o se la deja especular y nos doblegamos ante su poderío o los Estados Unidos sufrirán la primera huelga de brazos caídos, no impuesta por el obrero, sino por las sesenta familias que tienen el control sobre un enorme capital que pertenece al pueblo. Si no nos oponemos, nos veremos convertidos en un pueblo de esclavos.

Atacó seguidamente a Henry Ford, del que dijo el ministro que cometió actos de sabotaje contra la nación, por lo que no merece el respeto de las personas honradas y decentes.

Añadió que Roosevelt había salvado al país de la crisis más grave de su historia, y que ahora, en premio y reconocimiento por esa labor, se ve atacado con el fin de matarle políticamente.

Afirmó que se vislumbra la amenaza de una Dictadura, no sabiendo definir si será de izquierdas o de derechas, pero vendrá para dar la batalla a la plutocracia.

Y el presidente Roosevelt tampoco se ha quedado corto. Aunque más veladamente que el ministro del

Interior, aquél ha atacado también al capitalismo, del que dijo que sólo quiere obtener intereses enormes de su dinero a costa del pueblo, lo que no está dispuesto a consentir.

En un párrafo que fué recibido con una gran ovación (el discurso fué pronunciado en el Parlamento), declaró que «han desaparecido los tiempos en que se podía decir que el Gobierno no tiene derecho a intervenir en los problemas vitales de su economía».

Resulta interesante este enfado del Tío Sam contra las sesenta familias multimillonarias de Norteamérica. En todos los países abundan estas trapacerías domésticas. Pero ya se conoce el remedio. Sencillo, el que emplean el Caudillo de la España nacional, Hitler y Mussolini.

Washington, 3.—El presidente Mr. Roosevelt ha inaugurado las sesiones del Parlamento con la lectura de un mensaje en el que analiza la situación interior y exterior.

Subrayó la voluntad de paz de los Estados Unidos, los cuales están dispuestos a respetar los derechos de otros Estados, pidiendo por su parte que los suyos sean respetados por éstos.

Señaló que puede observarse en el mundo la tendencia a alejarse del espíritu y de la letra de los Tratados internacionales, tendencia que representa el alejamiento de los países democráticos.

Con referencia a los presupuestos de Norteamérica, dijo que es imposible alcanzar el equilibrio. Y sobre el paro, manifestó que su solución no está en la concesión de subsidios por el Estado, sino en facilitar trabajo a los parados.

Ayer continuó el avance de nuestras tropas a pesar del intenso frío

«Las democracias tendrán que convencerse de la necesidad de dejar libre el camino a las tropas de Franco»

Frente de Teruel, 3.—Todavía el cerco puesto a los rojos no está cerrado por completo. Aún quedan varias posiciones al enemigo, por las que creen podrán evitar su copo. Nosotros estamos casi seguros de que no podrán evitarlo, ya que sabemos el alcance de la maniobra de nuestras columnas.

Hasta el mediodía no estuvieron visibles las posiciones enemigas, y a la una de la tarde empezó la actividad artillera y aérea por nuestra parte. El corazón se oprimía cuando veíamos a los pilotos desplomarse sobre las trincheras rojas y encabritar rápidamente los aparatos para situarse fuera del alcance de las armas enemigas.

Se trata actualmente de librar a Teruel, para siempre, de toda amenaza. Nuestras columnas han logrado vadear el río. Se lucha con empeño y los cañones enemigos disparan sañudamente sobre el llano por donde nuestros muchachos escalonan su victoria. Nuestros carros de asalto fuerzan la acometida de la infantería, que chapotea en el agua, llegando hasta los reductos enemigos, que son desalojados a viva fuerza.

Lo que hasta ahora se ha cogido a los rojos

Berlín, 4 (1,30 m.).—Según informaciones que acaban de recibirse de Salamanca, las tropas nacionalistas han cogido un enorme botín en los alrededores de Teruel.

Hasta ahora van clasificados: Ciento setenta cañones. Trescientas setenta y cinco ametralladoras. Cincuenta tanques. Entre los prisioneros figuran: Dos generales. Once tenientes coroneles. Veinticuatro comandantes. Más de cuatrocientos oficiales de todos los grados.

Frente a nuestras posiciones de

gunos sectores se levantan montones de muertos que ni el enemigo ni nosotros podemos recoger.

Hoy, en el forcejeo que realizan, los bolcheviques dejaron bastante terreno en nuestro poder. Todavía hay fuerzas enemigas rezagadas, que ignoran su situación, a lo que obedecen, sin duda, el que continúan oponiendo resistencia.

La jornada, por las condiciones atmosféricas adversas, no ha dado de sí todo lo que era de esperar, pero todo está preparado para mañana. Esperemos, pues, a ver si el próximo día es más benigno y, en este caso, puede haber noticias mucho más interesantes que hoy.

Frente de Teruel.—La temperatura no es inferior a quince grados bajo cero. En estas condiciones tienen que aguantar nuestros muchachos en las trincheras, sin hacer fuego ni hueras, con objeto de evitar ser loca-

La fórmula del juramento en el acto de constituir el Instituto de España

El próximo 6 de Enero se reunirán, en la Universidad de Salamanca, todas las Reales Academias, para constituir el Instituto de España y prestar el juramento restablecido.

Cada colegiado será preguntado con las palabras de la fórmula siguiente: "Señor académico: En vuestra calidad de académico, ¿juráis en Dios y en nuestro Angel Custodio, servir perpetua y lealmente al de España, bajo Imperio y norma de su tradición viva en su catolicidad, que encarna el Pontífice de Roma, en continuidad hoy representada por el Caudillo salvador de nuestro pueblo?" El académico habrá de responder: "Sí, juro." Y el representante dirá: "Si así lo hicierais, Dios os lo premie, y si no, os lo demande."

He aquí demostrado que, mientras muchos compatriotas nuestros mueren y combaten por Dios y por la Patria, otros también, por estos dos principios fundamentales de la sociedad española, se esfuerzan en enriquecer la espiritualidad del país, nacionalizando la cultura bajo la acción de las ideas tradicionales que alientan el Movimiento y se personifican en nuestro invicto Caudillo.

Han sido designados para constituir la Mesa del Instituto los señores académicos siguientes: presidente, don Manuel Falla, de la Academia de Bellas Artes; vicepresidente, don Pedro Sainz Rodríguez, de la Academia Española; secretario perpetuo, don Eugenio D'Oys, de las Academias Española y Bellas Artes; canciller, don Pedro Muguruza, de la Academia de Bellas Artes; secretario de Publicaciones, don Vicente Castañeda, de la Academia de la Historia; bibliotecario, don Miguel Artigas, de la Academia Española; tesorero, don Agustín G. de Amezúa, de la Academia Española.

También son designados o confirmados para la presidencia de cada una de las Reales Academias los señores siguientes: Presidencia accidental de la Academia Española, don José María Pemán Pemartín; presidencia de la Academia de la Historia, señor duque de Alba; presidencia de la Academia de Bellas Artes, señor conde de Romanones; presidencia de la Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, don Joaquín María Castellarnau; presidencia accidental de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, don Antonio Goicoechea; presidencia de la Academia de Medicina, don Enrique Suñer.

Íntil es decir que la sola citación de los nombres insigne anteriormente expuestos constituye una garantía de que el nuevo organismo que acaba de fundarse cumplirá sus fines con la mayor perfección, pues todas esas ilustres personalidades van a ocupar los puestos que se les reservan, elegidos por su competencia y capacidad reconocidas.

CLINICA DEL DR. E. REBOLLAR
Especialista en enfermedades de corazón y pulmón
Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta, etcétera
Consulta de once a una y de cuatro a seis
Colón, número 9 Teléfono 178

lizados por la artillería enemiga. Es natural que en estas condiciones, el comando se haya preocupado de que nuestros soldados puedan soportar, del mejor modo posible, la extrema temperatura. Así, por ejemplo, un espléndido donativo de 10.000 litros de coñac ha sido traído al frente. Todo es poco para nuestros héroes.

Nuestro Ejército soporta estoicamente los temporales. Los caminos están intransitables, y son muchas las «bajas» de vehículos que se producen por esa causa. Esta razón y el hecho de que los rojos hayan volado puentes y alcantarillas, justifica el que no estén completamente restablecidas las comunicaciones con Teruel. La nieve, tan inoportuna, no ha permitido que las operaciones sigan con el mismo ritmo que en los primeros días de nuestra contraofensiva, lo que permite al enemigo mantenerse en algunas posiciones que, de no ha-

ber sido por el mal tiempo, estarían ya en nuestro poder y totalmente expedito todo el sector de Teruel.

Las emisoras del Frente Popular francés, que habían dado por conquistado Teruel, empiezan a confesar la difícil situación en que se hallan los rojos. Empiezan por decir que los nacionales avanzan por todos los sectores. Lo mismo que los rojos en sus partes, lo que supone la preparación de la opinión mundial y de la marxista en particular, para el momento en que se vean forzados a dejar entrever la derrota sufrida.

El mal tiempo ha impedido hoy la continuación de las operaciones con la rapidez de días pasados. No obstante, el avance ha continuado, ocupando los puentes del ferrocarril y de la carretera, con lo que se despejan notablemente los alrededores de Teruel.

Nuestros aparatos de aviación han bombardeado con eficacia las posi-

ciones enemigas y se han hecho senta y tres prisioneros, habiéndose presentado en nuestras filas dieciséis evadidos. Algunos de éstos declaran que será enorme la desilusión en la zona roja cuando se conozca el alcance de la batalla, pues tendrán que reconocer que las tropas de Franco son invencibles. Solamente por una ayuda desatentada de los Frentes Populares pueden los bolcheviques continuar la guerra, pues en la retaguardia roja todo el mundo está convencido de que la guerra está perdida y únicamente hubieran deseado un éxito para estar en mejores condiciones para gestionar una solución, cosa que ahora se considera imposible después de las declaraciones hechas por el Generalísimo. Hablan también los evadidos de la situación de Barcelona y Madrid por la escasez de víveres, cuya adquisición se hace más difícil a medida que pasan los días. Entienden que la batalla de Teruel será decisiva, pues los rojos no sólo no han conquistado la capital, sino que han dejado en sus alrededores buena parte de sus fuerzas de choque, con lo que las democracias tendrán que convencerse de que a un Ejército como el de Franco no hay otro recurso que dejarle el camino libre.

En suma, una grata velada de niños y para niños que hizo pasar un rato delicioso a todos, hasta a los mayores. Por ello recibieron muchas y muy merecidas felicitaciones y el director de la Emisora, Antonio Hernández (quien leyó unas cuartillas al principio del acto; la Madrina de la «Hora Infantil», de Radio Segovia, Dolores ubizarreta, que acusó a la acertada dirección artística, Lope Tablada, que presentó un decoro precioso, y Ataulfo Argenta, cuyo cargo corrió la parte musical de la velada. Fueron ayudados activamente por Jesús Unturbe, Consuelo Peñas, Carmen Guinea, Milagros Peñas y Mercedes Villaverde.

Terminó el festival interpretándose el Himno Nacional, que fué escuchado por el público puesto en pie y en posición de saludo.

LA DERROTA ROJA EN TERUEL

Echan la culpa a los troskistas

Y piden su ejecución
Berlín 4 (1.30 m.).—Después de la derrota bolchevique en Teruel, los cabecillas de Barcelona buscan a quien echar la culpa. Se habla de traición de los troskistas y piden la ejecución de éstos.

Según informaciones recibidas en Perpignan, ya han sido fusilados tres comisarios políticos del ejército rojo, uno de ellos francés, otro negro y el tercero ruso. Se les culpa de no haber detenido a sus fuerzas respectivas cuando huían a la desbandada ante la acometida de los nacionales.

Un número considerable de comisarios políticos serán juzgados en breve.

Notas del Obispado

Colecta de Epifanía
Por disposición del señor obispo, y a tenor de lo ordenado por Su Santidad León XIII, en su Encíclica de 20 de Noviembre de 1890, se recuerda a los señores curas párrocos, ecónomos y encargados de parroquias, la colecta que debe hacerse en sus respectivas iglesias, el próximo día de la Epifanía del Señor.

Las limosnas recaudadas se remitirán a la Delegación de Capellanías del Obispado.

Ordenes sagradas

En las pasadas Témporas de Santo Tomás Apóstol, el señor obispo confirió Ordenes sagradas a los señores que a continuación se expresan:

Ostiario y lectorado: Don Siro Girón Crespo, C. M. F.

Exorcistado y acolitado: Don Ga-

†
EL SEÑOR
Don Eulogio Martín Alvarez
Secretario de Ayuntamiento

Ha fallecido en Escalona del Prado el día 2 de Enero de 1938

a los 72 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Desiderio (ausente), doña Dominga y doña Estefanía Martín; hijos políticos doña Josefa Marchante (ausente), don Mariano Sanz y don Mariano Díez; nietos, hermanos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado.

No se reparten esquelas.

El secreto de la victoria de nuestro Ejército

Por «El Tebib Arrumi»

Vuelvo a tomar contacto con mis deberes con la impaciencia natural para recuperar el tiempo perdido a causa de mi falta de salud. Ansiosamente procuré informarme de cuanto ha ocurrido en estos días, en que nuestro Ejército se ha cubierto una vez más de gloria.

Con mi buena suerte habitual, apenas puesto en camino he tropezado nada menos que con quien podrá descubrirnos la causa de nuestro éxito. Realmente, el resultado, inexplicable para mí y para gentes poco enteradas de los secretos de la campaña, es cómo se ha podido, no ya contener el golpe de mano de los rojos, porque eso sólo ha dependido de lo de siempre: del valor, rayano en heroísmo, de los soldados y su altísimo espíritu de sacrificio, con lo que se ha cubierto de gloria la XIII bandera del Tercio, la que ha escrito una página heroica, que en su día relataremos, para asombro del mundo, sino de la rapidez de nuestra réplica contundente, de nuestra victoriosa contraofensiva, que en pocos días ha traído en franco desastre lo que reputaban los rojos como su primer éxito, mostrándolo además ante el papanatismo mundial como un hecho de armas formidable y decisivo para ellos.

La causa de este éxito nuestro merece conocerse, no sólo porque es de justicia hacerlo para nuestra satisfacción, sino porque encierra no menos que la garantía más absoluta de que en el presente y en el porvenir nada tenemos que temer de estas o parecidas audacias que pueda adoptar el enemigo.

El éxito se ha logrado en lo fundamental, merced a la magnífica disposición y situación de nuestras reservas, gracias a esta asombrosa organización de nuestro servicio de transportes militares, pues en una sola noche se llegó a transportar toda una división de fuerzas de choque y servicios sanitarios con la impedimenta inclusiva. En menos de cuarenta y ocho horas se concentraron sobre el sector de Teruel todas las fuerzas convenientes para la contraofensiva que se llevó a cabo. Y añada el que me escha que esta eléctrica movilización se hizo con una temperatura no inferior a 18 grados bajo cero, de noche por caminos y carreteras que tenían un metro de nieve y, sin embargo, cada batallón, cada unidad, estaba en el sitio que previamente se le había designado a la hora marcada.

Lo que esto representa en el servicio de la organización no podrán alcanzar a comprenderlo quienes no sean técnicos, pero yo, para los ignaros, diré que ese éxito se debe a la situación de la reserva y a su fácil y rápido transporte, en lo que estriba nada menos que la seguridad de poder vivir tranquilos y de no temer

la sorpresa del adversario, porque se puede llegar a tiempo para contrarrestarla.

Los rojos no contaron con eso; su servicio de información y espionaje funciona, indudablemente, de una manera perfecta, y a buen seguro estaban bien enterados de nuestros planes. Por eso jamás creyeron que fuésemos capaces de llegar a tiempo, no sólo para salvar a Teruel, sino para infligirles la más tremenda derrota, en relampagueante contraofensiva. Ventajas de lo que tantas veces he dicho: no sólo hemos hecho en año y medio una guerra plena de victorias, sin un solo mal paso, sino que al mismo tiempo hemos organizado un Ejército perfecto, admirable, invencible, porque, además de contar con su valor, lindante en lo insuperable, tienen todo lo necesario para poder quedar siempre triunfadores, cualquiera que sea el esfuerzo que de él se exija y la urgencia con que se le demande.

Daba gozo ver a nuestros soldados salir de las bases de reserva cantando sus himnos nacionales, aguantando allí la intemperie, el frío, la nieve y la dureza de su veloz traslado de noche; traslado que no querían detener ni aun para reconstituir sus cuerpos con un rancho caliente, porque para sentirse ellos reconfortados les bastaba con saber que iban a salvar a unos hermanos cercados.

Para sentirse reconfortados les sobraba con sus propios gritos de «Viva España» y «Viva Franco!», con los que atronaban el espacio a su paso por los pueblos del tránsito, con las banderas desplegadas, con los brazos en alto y rasgando el aire con exclamaciones triunfales, porque el triunfo lo

llevaban dentro de su corazón.

Yo quiero daros esta nota que yo estimo de interés, porque para mí entender es algo mucho más trascendental que la toma de una, dos o más posiciones.

Nuestra organización estratégica es de tal condición, de tan magnífica elasticidad y funcionan tan perfectamente nuestros servicios, que estamos a cubierto de todo género de eventualidades adversas.

Sean los que fueran los planes del enemigo, fracasarán siempre, porque antes de poder llegar a realizarlos habrán dado tiempo a nuestra rotunda y arrolladora réplica. La iniciativa del enemigo no prevalecerá jamás, porque nuestros soldados son héroes para resistir los primeros momentos, y veloces como el rayo para reaccionar triunfalmente en réplica a fondo y sin titubeos.

Eso es lo que ha ocurrido y sigue ocurriendo con Teruel, por esa magnífica organización de las bases y de los transportes. Por ello los rojos están viéndose ahora en el duro trance de sufrir un asedio terrible, cuando ellos se creían triunfadores en la capital y en el campo.

Si el tiempo ha podido imponer un momento de «relentito» a nuestra contraofensiva, ello no hace sino alargar la agonía de los pobres milicianos, que al fin saben bien que no pueden tener otro destino que el de sentirse completamente destrozados, habiéndose cumplido una vez más el objetivo que nosotros siempre proclamamos como esencial en nuestra guerra: el de batir, el de castigar, el de aplastar, donde sea y como sea, al enemigo.

EN EL TEATRO CERVANTES

El festival organizado por la «Hora Infantil», de Radio Segovia a beneficio de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia

Ayer, en el teatro Cervantes, en las secciones de las cuatro y siete, se celebró el festival organizado por la madrina de la «Hora Infantil» de Radio Segovia, con objeto de recaudar fondos para entregar juguetes a los niños del Hospicio en la próxima fiesta de Reyes. A las dos secciones acudió un público muy numeroso, predominando el elemento infantil, que pasó un buen rato con el trabajo bien merecido de los pequeños artistas.

El teatro estaba decorado con gran gusto, con cadenas de papel de colores y óvalos en los que se veían los principales héroes de los cuentos infantiles.

Comenzó el festival con la representación del cuento en cuatro cuadros «La noche de Reyes» (Coquita y Pitúsín). En el cuento, guiado con gran primor literario, asistimos a las

preocupaciones de unos niños ante la atención complacida de sus padres y pequeños.

La interpretación fué sencillamente deliciosa. Los pequeños artistas crearon con gran emoción sus papeles. Lolita Cuenca, Sacramento Delgado, Angelita Alvarez, Pilarcita Calleja, Angelita Gutiérrez, Carmencita Piñas, Aurorita Peñas, Manolito Turco, Fernandito Presa, Pedrito Núñez, Mariquito Martín, Anastasio Bueno, Goyito Alvarez y Alvaro Planchuelo fueron aplaudidísimos en todas sus intervenciones. Gregorio Martín, conductor de la carroza, admirablemente caracterizado.

En el último cuadro, muy bello, fué justamente ovacionado el cuerpo de baile formado por Amalia Fías, Milagritos Martín, Angelita y Julita Alvarez, Fuencisla Callejo, Fuencisla Cuenca, Fuencisla Martín y Pepita Cuenca. El bailable hubo de ser visado ante la complacencia del público.

Como fin de fiesta, el quinteto infantil Alvarez, formado por Goyito, bandurria; Angelita, guitarra; Julita, laúd; María Luisa, mandolina, y el director don Francisco Alvarez, interpretaron de modo irreprochable «El Sitio de Zaragoza», que fué repetirse ante los entusiastas aplausos del público. También interpretaron un pasodoble, premiado con una gran ovación. La intervención de estos artistas fué elogiadísima.

Palomita Pacheco, lindísimamente vestida de gitana, cantó un dúo que gustó extraordinariamente al público, por la gracia de la chiquille y su desenvoltura en escena. Fué aplaudidísima. Después los hermanos Pacheco bailaron también, con gran gusto, un «pericón» y «La Carioca», siendo

El éxodo de la inteligencia

La Prensa de todo el mundo ha publicado en la sección dedicada a los asuntos de España, el extracto de un Decreto aparecido recientemente en la «Gaceta» que es órgano del «Gobierno» rojo actualmente residente en Barcelona. Para muchos la disposición habrá pasado inadvertida. Y sin embargo, tiene un interés determinado, específico—y sobre todo simbólico—del mayor relieve. Se trata de la destitución de varios profesores de Universidades situadas en territorios de la España cautiva, por «abandono de sus cargos», es decir, por no haberse reintegrado a sus cátedras a pesar de las órdenes recibidas.

El caso no tendría importancia si los profesores fugitivos que se mencionan en el Decreto de destitución tuvieran una significación ideológica nacional o se hallaran adheridos al Movimiento que encarna y encauza la tradición secular, prestigiosa, del hispanismo hoy renaciente. Pero ocurre que la mayoría de los afectados por esta medida poseen una significación acusadamente izquierdista y se han hallado hasta ahora vinculados con sectores republicanos avanzados o han ostentado cargos políticos en su calidad de afiliados a partidos del Frente Popular.

Fué Carlos Maurras quien—en una de sus alegaciones en favor del Movimiento nacional español—destacaba la elocuencia del hecho de que dos mentores eminentes de la República, Miguel de Unamuno y Gregorio Marañón, hubieran aceptado, en cuanto les fué posible hacerlo, posiciones de adhesión a la causa del General Franco. El argumento se ha visto reforzado después por innumerables intelectuales y periodistas, entre ellos Pérez de Ayala y Ortega y Gasset. Y ahora el argumento encuentra una confirmación más en la nueva lista de estos abandonistas del clima rojo, del que han desertado efectivamente la inteligencia, la cultura, las creaciones espirituales.

Américo Castro, del grupo afecto «Al servicio de la República», Sánchez Albornoz y Luis de Zulueta, amigos y correligionarios de Manuel Azaña, con el que el primero fué diputado y el segundo ministro; Recaséns-Siches, sucesor de Azárate en la cátedra de Filosofía del Derecho de Madrid, director general nombrado por el Gobierno del Frente Popular formado después del 16 de Febre-

ro de 1936 y miembro destacado del partido de Martínez Barrio; Niceto Alacalá-Zamora, hijo del fundador de la República, profesor de Derecho procesal en Valencia, redactor de «L'Ére Nouvelle» en Francia, de posición política más izquierdista que su padre; Alfredo Mendizábal, Pérez Bustamante, etc. Todos ellos, según el orden de destitución se niegan a regresar a la España cautiva y a reanudar en ella sus pláticas científicas, a pesar de que algunos se hallan en el extranjero precisamente como propagandistas de la revolución marxista española y de que sus palabras, en mítines y reuniones celebradas recientemente en tal sentido, suenan todavía con acento fresco en los oídos de los públicos sumisos a las sirenas de Moscú.

El gesto, revelado por la sanción es—lo repetimos—elocuente. Porque, una de tres cosas: o no se sienten seguros en la zona esclavizada y temen que la simple profesión de la inteligencia, que el ejercicio objetivo de un magisterio científico, les resulte imposible, con independencia y con dignidad; o se confiesan íntimamente divorciados de este mismo régimen, que han creado, servido y defendido, y por el que se ven ahora desairados; o tienen la convicción plena de la derrota próxima y buscan de antemano en el extranjero el refugio para un éxodo que, a no tardar, se verá limitado por nuevos competidores intelectuales, por los pocos que deban quedar aún en la España cautiva. Sea como sea, la opinión internacional podrá darse cuenta del hecho escueto, pero decisivo: los intelectuales «serios», los mejores desertan de la llamada España republicana y adhiran pasiva, pero solemne e inequívocamente, de ella.

He aquí un plebiscito elocuente, para los todavía insensibles al peso de esta evidencia: que la zona atormentada ha dejado—para todos—de ser moralmente España, para convertirse en feudo de los Soviets.

La emigración de los judíos de Rumania

Turquía tampoco les permitirá la entrada

Belgrado, 3.—Desde Ankara comunican que también Turquía se asociará a las medidas adoptadas por varios países, relativas a prohibir la entrada en el territorio turco de los judíos que emigran de Rumania, causa de los acontecimientos recientes.

Vienna, 3.—Las autoridades austriacas han impedido la entrada en este territorio del primer grupo de judíos fugitivos de Rumania que ayer llegaron a las fronteras de Austria.

París, 2.—Con relación al hecho de que hayan sido trasladadas a París las Redacciones de los periódicos alemanes editados en Praga por los emigrados de Alemania, «L'Echo» dice que Francia corre el peligro de convertirse en el basurero de Europa. Esta actitud de Francia—añade—contrasta con la de Austria, Bulgaria y Polonia que cierran sus fronteras a los judíos que emigran de Rumania.

Juventud Femenina de Acción Católica

Hoy martes, día 4, ha dado comienzo en el salón del palacio episcopal el ciclo de conferencias organizado por Acción Católica para maestras. Dichas conferencias son de cinco a seis y media los días 4, 5 y 6 del corriente, estando a cargo de don Ambrosio Sanz (consiliario diocesano) y la señorita Joaquina Portero (delegada nacional de aspirantes). Acción Católica ruega encarecidamente a todas las maestras la asistencia y puntualidad.

†
LA SEÑORA
Doña Gregoria Bravo Clemente
Maestra jubilada
Ha fallecido en Fresneda de Cuéllar el día 30 de Diciembre de 1937 a los 80 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Sus desconsoladas hijas doña Sabina-María de la Esperanza y doña Manuela Matesanz Bravo; hijos políticos don Sotero y don Marcelo Maderuelo y demás familia,
Participan a sus conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan encomienden a Dios Nuestro Señor el alma de la finada.

†
CUARTO ANIVERSARIO
EL EXCMO. SEÑOR
Don Francisco Zorrilla Arroyo
Que falleció en Segovia el día 5 de Enero de 1934
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Las misas que se celebren el día 5 del corriente en la iglesia de la Santísima Trinidad, a las ocho, ocho y media, nueve y diez, y todas las que se digan en las iglesias de Sepúlveda, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Su viuda; hijos y demás familia,
Agradecerán a sus amistades la asistencia.

La "locura heroica" de sus defensores

Milán, 3.—«La prodigiosa resistencia de Teruel frente a las hordas» titula «El Corriere» un artículo en el que se recogen emocionantes detalles del asedio y defensa de la ciudad en la que una vez más—dice el diario—se ha manifestado la maravilla del valor español.

En Egipto se agrava la situación política



Cambio de PRESIDENTE EN IRLANDA.—De Valera (a la derecha), fotografiado con el doctor Douglas Hyde (a la extrema izquierda), a quien se considera sucesor suyo en la Presidencia del Estado libre de Irlanda

FRANCIA

Mr. Eden en París

París, 3.—A las seis y veinte de la tarde llegó, acompañado de su esposa, el ministro inglés de Relaciones Exteriores, Mr. Eden. Fué recibido en la estación del Norte por el embajador británico, marchando seguidamente a la Embajada.

A última hora de la noche, los señores Eden salieron para Cannes.

EGIPTO

Las graves incidencias surgidas entre el Rey y el partido Wafdistia Londres, 3.—El corresponsal de «The Times» en el Cairo publica un relato de los sucesos ocurridos en la Cámara y en el Senado egipcios con motivo de la lectura de la Ordenanza real destituyendo a Nahas Pachá, jefe del partido Wafdistia, de la presidencia del Consejo de ministros.

Los miembros del nuevo Gobierno no concurren a la sesión. En el momento que un funcionario se disponía a dar lectura a la Ordenanza del Rey, Nahas Pachá, creyendo que no tendría ocasión de hablar más tarde, se levantó y pidió la palabra. El presidente de la Cámara se la negó, dando lugar a un violento altercado con los diputados wafdistas que apoyaban al jefe del partido. Entonces, el presidente hizo desalojar la tribuna pública y la de la Prensa y apagar las luces. Los diputados encendieron cerillas y Nahas Pachá leyó la moción contra el nuevo Gobierno, que fué aprobada por la minoría del orador. El presidente requirió entonces el auxilio de la Policía para desalojar la Cámara. Parece que la Ordenanza real no llegó a ser leída.

El Senado, por su parte, aprobó una moción de descontento por la constitución del nuevo Ministerio, solicitando del Rey examine de nuevo la situación.

Posteriormente se ha celebrado una reunión del partido Wafdistia en la que se adoptó el acuerdo de expulsar al presidente de la Cámara y a varios diputados que no hicieron causa común con Nahas Pachá. Los jefes del partido se muestran satisfechos del debate senatorial, y Nahas declaró que la jornada había sido favorable para la justicia de la nación.

N. DE LA R.—Como es sabido, el Gobierno ha suspendido las sesiones del Parlamento por un mes a raíz de la formación del Gabinete que ha sucedido al de Nahas Pachá. El partido Wafdistia está considerado como inclinado excesivamente hacia la influencia británica en Egipto.

Aumenta la tensión política

El Cairo, 3.—La decisión gubernamental de suspender por un mes las sesiones del Parlamento ha contribuido a aumentar la tensión política.

El partido Wafdistia ha celebrado una nueva reunión para ocuparse del asunto.

Fuerzas de Policía permanecieron ayer de vigilancia ante las puertas del Parlamento y calles de acceso.

En el distrito Noroeste se registró un choque entre manifestantes y Policía, la cual tuvo que solicitar la ayuda de fuerzas del Ejército.

INGLATERRA

La supuesta entrada de Churchill en el Gobierno

Londres, 3.—En los medios políticos se asegura que si el primer ministro Chamberlain acepta la entrada de Víctor Churchill en el Gobierno, como ministro del Aire, se debe al temor de que aquél tome parte en la propaganda que contra el Gobierno podría desarrollar Churchill caso de no ser aceptada su colaboración.

HUNGRIA

Conferencia italo-húngaro-austriaca

Budapest, 3.—Se anuncia para el día 8 la llegada, en visita oficial, del canciller austriaco y de su ministro de Relaciones Exteriores. Con esta ocasión, el día 10 ó el 12 se celebrará en esta ciudad la anunciada conferencia italo-húngaro-austriaca, en la que participará, como representante de Austria, el propio canciller.

Los recursos naturales del Imperio colonial italiano

Patrimonio forestal y de marfil

Roma.—Siguen en diversos sectores en los trabajos de mobiliario, en las investigaciones y los estudios de las construcciones de edificios, en las obras técnicas para el más acabado conocimiento de los recursos naturales del Imperio y su utilización. Incluso se efectuarán ensayos en el aspecto forestal, para descubrir si entre la rica flora etiópica, además de suministrar abundante primera materia para la industria de la madera, puede proporcionar, y en qué medida, fibras textiles y celulósas.

Las zonas de Etiopía son realmente inmensas: ocupan buena parte de los territorios sub-orientales y los valles húmedos y calurosos de los principales ríos y de un modo particular del Abay y del Tacazzé. En estas extensísimas zonas abundan de un modo particular el boabab, el sicomoro, el tamarindo, el algarrobo, el olivo silvestre, diversas clases de acacia, la retama arbórea, el ciprés horizontal, el saico, el eucalipto, el kigelia, el pino de Abisinia, el bambú, diversos tipos de cactus y de enjorbas.

Se pueden extraer de una considerable parte de estas plantas, y con facilidad relativa, gomas y resinas de gran utilidad para una parte extensa de las industrias metropolitanas y una enorme cantidad de madera para utilizarse

en los trabajos de mobiliario, en las construcciones de edificios, en las obras ferroviarias, etc., en tanto, que una parte de la madera que no tiene utilidad para los indicados trabajos, puede ser transformada en carbón.

Otra de las riquezas de Etiopía, que merece mención, la integra el marfil. La Agencia Las Colonias da a conocer que el marfil etiópico es uno de los que goza de mayor estimación en los mercados mundiales. Los territorios del Imperio fueron en tiempos antiquísimos los principales suministradores de marfil y todavía hasta hace pocos años se exportaban importantes cantidades.

La exportación de 1920 alcanzó, en efecto, 26 toneladas; pero desde aquella fecha sufrió grave disminución a consecuencia de la nefasta gobernación negusita, que se limitó al año 1934 a una exportación de cinco quintales únicamente.

El elefante, en tiempos pretéritos se hallaba en gran abundancia, especialmente en las regiones de los Arussi, de los Borama, del Caja y de Bale. Actualmente tales paquidermos no se hallan en gran número, pero podrían aumentar en gran proporción, mediante la protección y su racional cría.

Nuestra artillería llegó a hacer ayer 500 disparos por minuto

Los rojos perseguidos en tres direcciones hacia Escandón

Llevamos varios días viviendo sobre un paisaje polar. Lo decimos exactamente, sin literatura, que sobra ante una realidad como la que vivimos.

—Estoy muerto de frío—es una frase que repetimos en el templado ambiente del café, del casino, o del hogar.

Y es aquí donde adquiere todo su valor esa frase, a dieciocho grados bajo cero, sin otra prenda de abrigo que la manta cuarterera y el reactivo de un trago de coñac o de aguardiente, y esto cuando el suministro puede llegar a las avanzadas, porque las dificultades que opone la naturaleza son de tal magnitud, que los soldados de la Intendencia militar han de realizar verdaderos esfuerzos para vencerlas. Un detalle para dar idea aproximada del ambiente en que viven nuestros combatientes: bastan unos minutos de detención para que el agua de los radiadores de los automóviles se hiele, y éstos se queden en el camino. Esto es lo que nos pasó ayer en Santa Eulalia, a veinte kilómetros del frente, por lo que tuvimos que regresar a Zaragoza donde hemos cumplido el deber de acompañar los restos de los compañeros periodistas extranjeros.

Conociendo el temple de nuestros hombres, uno considera posible que se registre actividad, y así podemos asegurar que el día, si no ha sido propicio a operaciones de fondo, ha sido óptimo en resultados.

El ala izquierda avanzó por el sector Norte, despejando de enemigos

el terreno y ocupando en combate posiciones de donde para contrarrestar nuestro avance había situado el mando rojo refuerzos de alguna consideración que en el sector de Celadas fué duramente castigado por la aviación, actuando también los aviones, con bastante intensidad, contra las agrupaciones artilleras que hostilizan la ciudad de Teruel. Ha de tenerse en cuenta que Teruel estuvo desde los primeros días de la guerra al alcance de las baterías enemigas.

Cerca de un centenar de prisioneros, hechos por nuestras tropas, quedaron custodiados en los pueblos de la retaguardia, esperando ser trasladados a Zaragoza, lo que se realizó por la tarde, llegando a la capital de Aragón 150, porque en el trayecto fueron agregándose al convoy otros grupos de capturados. Todos ellos están familiares y macilentos y nosotros les hemos oído hablar, sin descanso, y en tono de asombro y de gratitud por la forma en que son tratados, bien distinta, dicen, de cómo tuvimos que vivir en el otro campo. La mayoría son extranjeros. Los españoles pertenecen a las provincias de Levante, y algunos pertenecen a las unidades rojas que en la primera embestida llegaron a las puertas de Teruel.

500 disparos de cañón por minuto

Frente de Teruel, 3.—Durante el día de hoy, a pesar del mal tiempo, la artillería ha demostrado gran actividad. Fué tan intenso su fuego, que hubo momentos en que se cronometraron hasta quinientos disparos por minuto.

El día estuvo brumoso o a veces puede decirse que mejoró algo el tiempo, porque la temperatura llegó a subir a ocho grados bajo cero.

Un general va visitando determinadas posiciones.

—¿Tiene usted frío?—pregunta a un alférez.

—No, mi general.

El general sigue andando y comenta con alegría:

—Menos mal que la temperatura ha subido un poco. Estamos sólo a ocho bajo cero. Y de Zaragoza me anuncian que envían 7.000 mantas.

En una trinchera, un grupo de soldados lee regocijadamente los ejemplares de periódicos cogidos a los rojos, entre los que figura uno con el título «Pasaremos», boletín de brigada que se edita en el frente. Este periódico publica una fotografía de los responsables de la batalla de Teruel. Junto a Lister estaban Eusebio Castro, Cacho, Martínez Cabrera, Joaquín Rodríguez Vargas, Augusto Barcia, Rivas y algún otro.

«Pasaremos» publica algunas noticias curiosas. Por ejemplo, la de que el novillero «Fortuna» ha ascendido a general de brigada, y en otra noticia enaltece la formidable acción de unos milicianos que se apoderaron del carter de Concuad.

El Ejército nacional, desplegado, empuja a los forajidos de Lister en tres direcciones hacia el puerto del Escandón. Teruel quedará en breve libre de amenazas, pues todavía hoy caía la metralla de la artillería enemiga sobre la ciudad.

Interesante recomendación del señor Gobernador civil sobre la Pascua de Reyes

Deberá constituir un homenaje del elemento civil al invicto Ejército español que está escribiendo, con heroísmo sin ejemplo, sus más gloriosas páginas

En nuestra diaria visita, el señor Pérez Mirete nos ha hecho la siguiente manifestación:

«Anuncié ayer que hablaría hoy de la festividad de los Reyes y cumplo mi propósito para ocuparme de este asunto en el aspecto que me pueda interesar como gobernador.

Ya se sabe mi obsesión por ir viendo restauradas en Segovia las costumbres de marcado sabor españolista, que nos quiso arrebatrar la República, en cinco años de labor destructora y extranjerizada. Las directrices que va marcando el Caudillo son bien claras y a nosotros toca seguirlas con ejemplar imitación.

Pues bien; la Pascua de Reyes, tuvo en España siempre una significación especial: se la podía llamar «Pascua militar», porque en ese día se cumplimentaba a la primera autoridad castrense y en las Capitánías generales y en las capitales de los Departamentos marítimos, los capitanes generales y los almirantes «recibían en Corte», celebrándose la fiesta con extraordinaria brillantez. En una palabra: que en ese día, el elemento civil de los pueblos, rendía homenaje a las jerarquías militares, como representación legítima de los defensores de la Patria.

Si hemos, pues, de reanudar la historia de España en todas sus facetas, debemos aprovechar la fiesta próxima para darle su tradicional significación, que ahora debe resaltar mucho más, convirtiéndose en un homenaje del elemento civil al invicto Ejército español que está escribiendo, con un heroísmo sin ejemplo, sus más gloriosas páginas.

Para ello, mañana por la tarde, víspera de la festividad, o pasado mañana, debemos acudir todos, autoridades de todas clases, funcionarios, entidades, corporaciones y particularmente al Cuartel general del jefe de la División de Avila y Segovia y al Gobierno militar, con objeto de realizar personalmente la visita o dejar tarjeta en las respectivas Secretarías particulares. Al cumplimiento de este patriótico deber se unirá en este caso una especial satisfacción, porque los titulares de ambos cargos—el general Serrador y el coronel Bertrán de Vil—están ligados a Segovia por vínculos muy estrechos de simpatías, afectos y gratitudes. No debe quedar un sólo segoviano sin hacer acto de presencia, mañana o pasado, en el Palacio provincial y en la Academia.

En cuanto a los pueblos, los alcaldes que dispongan fácilmente de comunicación telegráfica o telefónica, deben utilizar ese medio para felicitar a las autoridades antes mencionadas. Y, además, las autoridades locales y, a ser posible, el Ayuntamiento en Corporación de cada Municipio, complementará al comandante militar en su residencia oficial y al jefe de Cuerpo de más alta graduación, si lo hubiere en la localidad. De este modo se incorporará Se-

govia al nuevo estado de cosas, por cuya instauración estamos propagando de manera tan cruenta, constituyéndonos en guión de la nueva España y rendiremos un tributo de admiración, cariño y gratitud a quienes, en momento preciso y oportuno, haciendo honor a su uniforme, dieron el pecho y se jugaron la vida para salvar a los españoles dignos que en ellos confiaban y a la Patria que estaba en trance inminente de ruina y de muerte.»

EL ROPERO DE LOS POBRES

Teniendo en cuenta que pasado mañana es fiesta, se traslada al viernes el servicio del Ropero que atenderá en ese día a las parroquias del grupo cuarto, que son San Marcos y San Martín.

El desempeño de ropas

He dado órdenes al Monte de Pie-

dad para que sean devueltas gratuitamente las sábanas, camisetas, calzoncillos y demás ropas de cama e interior cuya venta esté señalada para el próximo domingo. En los días 31 de Diciembre y 3 de Enero se han desempeñado gratuitamente las siguientes prendas: 86 mantas, 20 colchones, 7 almohadas, 10 tabardos, 31 pañuelos de abrigo, 7 toquillas y 17 prendas varias.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Don Luis Asenjo, de Aldeanueva de Santa María; doña Benita Bonet; director del Monte de Piedad; doña Angelina Gutiérrez, de Balsain; secretario de Revenga; alcalde de Navas de Oro y director del Dispensario Antituberculoso.

El Sultán Azul, en Tenerife

Actos hispanomusulmanes

Tenerife.—En honor del Sultán Azul y su séquito se celebró en el Hotel Orotava un té, al que asistieron todas las autoridades de Tenerife. El homenaje fué ofrecido por el subdelegado de Prensa, González Mesa, cuyo discurso de exaltación de las virtudes del pueblo musulmán fué traducido por el miembro de la colonia árabe, Amade, contestándole el Sultán con frases laudatorias para España y el Generalísimo, para quien tuvo un recuerdo emocionado.

A las seis de la tarde, y organizada por la Institución «Amistad Hispano-Arabe», se dió por Radio Club Tenerife una conferencia dedicada al mundo musulmán, en la que tomaron parte el presidente de Radio Club, el subdelegado de Prensa y el señor Amade, que habló en árabe. El Sultán y los miembros que le acompañaban, tuvieron frases de elogio para los elementos que tomaron parte en el acto, y más aún para la finalidad elevada que se persigue con estas conferencias, que es llevar a todo el mundo la realidad cierta de la vida de España.

FRENTE DE MADRID

Algunos disparos de cañón

Frente de Madrid, 4 (3,30 t.—La nieve favorece a los aficionados al deporte cinegético. La caza de la perdiz y de la liebre es una de las distracciones en estos días de frío extremo, aunque hoy el sol es espléndido. Es casi absoluta la tranquilidad. Únicamente a mediodía fué turbada por el fuego de cañón.

SOLDADO QUE VIENES DE UN FRENTE Y VAS A OTRO; CUENTA SI QUIERES TUS HAZANAS PASADAS, PERO NO DIGAS NUNCA ADONDE VAS A REALIZAR LAS VENIDERAS

Cámara Oficial Agrícola de la provincia de Segovia

Circular

Por la presente se recuerda a los Sindicatos y Asociaciones que forman el Censo de esta Cámara la obligación que tienen de enviar para antes de la fecha de celebrar esta Cámara la Asamblea del mes de Enero, lo que ordena el artículo 13 del Reglamento de la Cámara, cuyos documentos son los siguientes:

- 1.º Balance de su situación económica en fecha 1.º de Enero de 1937 y 31 de Diciembre del mismo año.
2.º Memoria haciendo constar cuantas iniciativas, informes y estudios hayan realizado durante el año de 1937, así como cuantas operaciones hubieran hecho relativas a abonos y cantidad a que ascienden éstas.
3.º Relación del número de socios, indicando las fechas de ingreso y de baja.

Estos documentos deberán enviarse por triplicado directamente los Sindicatos y Asociaciones Agrícolas a la Sección Agronómica, al Distrito Forestal, los que hubiera de este carácter y a la Inspección provincial de Higiene Pecuaria los Sindicatos y Asociaciones Ganaderas.

Asimismo se les recuerda que los delegados que concurran a la Asamblea que ha de celebrar la Cámara en el próximo mes de Enero no podrán asistir con el mismo mandato que ahora tienen, sino que éste ha de ser renovado, celebrando Junta general, en la que podrán ser nombrados nuevos delegados o ratificar a los que ahora lo son.

Lo que se les interesa para que dentro del plazo de quince días hábiles a partir de la fecha del presente anuncio, den cumplimiento.

Segovia, 31 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El presidente, Frutos Herranz.

Subsidio pro combatientes

Dispuesto por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos nacionales que las familias de los legionarios no tienen derecho a percibir Subsidio pro-combatientes debido a que dichos legionarios tienen devengos especiales y se alistaron voluntariamente en la Legión con la que contrajeron compromisos que no les concede tal derecho, hago saber a las Juntas municipales de Subsidio pro-combatientes que procedan dar de baja en el padrón respectivo de los beneficiarios que lo sean por dicho motivo y, las Juntas que tengan confeccionado y enviado el padrón a esta provincial tendrán en cuenta esta orden para reintegrar las cantidades que correspondan a esta clase de subsidios que figuren en el padrón de la localidad.

Hállandose la mayoría de las Juntas municipales de Subsidio pro-combatientes en descubierto por la expención de talones (tickets) para recaudación con destino al pago de subsidios, dándose el caso de que muchas Juntas continúan haciendo pedidos sin tener liquidados los adquiridos anteriormente, por la presente se les concede un plazo de siete días para que se pongan al corriente y liquiden todo lo pendiente hasta 31 de Diciembre último en evitación de las responsabilidades exigibles por retención de las cantidades correspondientes a tan patriótico fin.

Don Joaquín María Castellarnau, presidente de la Academia de Ciencias

Ha sido elegido para presidir la Academia de Ciencias que, con todos los organismos similares, formará parte del Instituto de España, recientemente creado por Decreto del Generalísimo Franco, nuestro distinguido, respetable y admirado amigo, don Joaquín María Castellarnau, emparentado, como es sabido, con una de las más nobles familias segovianas.

El señor Castellarnau, que es tío del brillante cronista de Segovia, don Juan de Contreras y López de Ayala, marqués de Lozoya constituye uno de los mayores prestigios del Cuerpo de Ingenieros, al que pertenece, habiendo desempeñado el cargo de profesor en la escuela del mismo y el de inspector, con una competencia y actividad dignas de elogio. En cuestiones científicas, su opinión es una de las más autorizadas, por sus profundos conocimientos y por su talento esclarecido, como lo prueban sus numerosos escritos, en los que ofrece a las personas estudiosas ancho campo para su formación cultural.

La designación del señor Castellarnau para ocupar el alto puesto académico con que le premia la España liberada, entraña un verdadero acierto, pues no dudará, desde aquí se hará digno de su sabiduría, contribuyendo con su valiosísimo concurso a realizar el prestigio de la corporación científica, cuya dirección se le confía.

En Segovia, donde tanto se le aprecia considerándole como hijo preciado de la misma por tener aquí todos sus afectos familiares e intereses, la noticia de su honroso nombramiento causará impresión favorableísima. Reciba el señor don Joaquín María Castellarnau nuestra expresiva y entusiasta enhorabuena.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

LAS FINANZAS ROJAS

De cuando en cuando, el doctor Negrín lanza unos comentarios, orados de retórica optimista, sobre la situación de las finanzas rojas. Pero en estos comentarios figuran cifras, pocas, claro está, y las cifras muestran una cierta resistencia a los juegos malabares de la primitiva retórica presidencial.

Recientemente, una nota oficiosa circulada por la también oficiosa Agencia Espagne, expresaba lo siguiente: «Los ingresos del Tesoro han progresado constantemente, y en el período de Mayo a Octubre se elevan a más de 165 millones de pesetas, según se deduce de una nota transmitida por la oficina de Prensa de la presidencia del Consejo. Este progreso es debido a la política fiscal aplicada por el Gobierno Negrín.»

¡Ciento sesenta y cinco millones de pesetas, el ingreso total del Estado en medio año! En plena guerra y guerra costosísima.

Recordemos y conjuguemos cifras. Antes de la revolución, el presupuesto de ingresos de España cifraba 4.400 millones de pesetas anuales. Después de la revolución se contrae a 330, duplo de 165 de un semestre, o sea al 7,5 por 100. Evaporóse, pues, el 92,5 por 100 de la capacidad tributaria de España.

Se objetará que se ha reducido el territorio. Ciertamente: se ha reducido un tercio. Pero la primera zona tributaria española, Cataluña, se halla y sigue esclavizada por los rojos durante el semestre referido. Y aun en parte de este semestre, otra zona de importancia tributaria estimable, Vizcaya, cuya pérdida estimable ha de repercutir en una reducción aún mayor de los ingresos del Tesoro. Pero admitamos que a la contracción territorial deba corresponder una reducción tributaria paralela, que a la España cautiva corresponde tributar el tercio de la cifra total. Admitamos que el tercio de España debiera tributar normalmente 1.466 millones. Sólo tributa 330. Se han desvanecido 1.136. Se ha reducido la tributación en un 77,5 por 100. La España roja sólo conserva una capacidad tributaria relativa del 22,5 por 100.

El presupuesto de ingresos del Estado se ha reducido a los términos modestos de un presupuesto municipal. Y de todo ello, de esta magia, se muestra muy satisfecho el doctor Negrín, ministro de Finanzas rojas, además de presidente del Consejo. El dilema que surge como comentario, fatalmente, es el siguiente: o ignorancia enciclopédica o cinismo integral.

Sería curioso saber con qué se ha suplido el déficit astronómico del presupuesto español. No será con empréstitos, que no hay quien los suscriba. Ni con crédito extranjero, que ni siquiera la U. R. S. S. se lo otorga por cinco kopecs. Existe o existía el oro del Banco de España. No se dice cuánto queda de los 2.225 millones que constituían la reserva inicial, ni de los 700 millones de plata evaporados. Muy poco debe quedar. Pero recordemos que existe también el producto de los robos y saqueos y el patrimonio artístico nacional deambulando por Europa.

Todo ello repercute, naturalmente, en la cotización de la peseta roja. Al hacerse cargo de la presidencia el doctor Negrín, se cotizaba ésta a 75 francos Auriol las 100 pesetas. A los seis meses de su gestión se ha cotizado a 37 francos Bonnet. Bajo el Gobierno Negrín, la peseta roja ha visto esfumarse la mitad de su valor. Y aun para sostenerla se ha apelado al recurso de admitir billetes rojos en pago de ciertas exportaciones que hasta ahora constituían la primera fuente de divisas extranjeras para España. El recurso resulta, claro está, infantil: pan para hoy y hambre para mañana.

Veamos ahora las finanzas de la Generalidad de Cataluña. Esta ha publicado un folleto titulado «La política financiera de la Generalidad durante la revolución y la guerra». De él copiamos las cifras. Y recordemos que el territorio catalán no ha sufrido merma, se halla intacto en manos de los rojos.

Los datos presupuestarios de la Generalidad correspondientes al primer semestre son los siguientes:

Ingresos en 1935: 45.306.886,50 pesetas.

Ingresos en 1936: 9.435.253,52 pesetas.

Gastos en 1935: 25.457.869,74 pesetas.

Gastos en 1936: 213.101.969,88 pesetas.

No son exactos. El presupuesto de gastos de la Generalidad ha sido siempre superior: cifraba 110 millones, cubiertos 80 por ingresos ordinarios y 30 de deuda. Pero aceptemos, con las reservas del caso, las cifras que se nos dan. Ellas expresan que bajo el marxismo los ingresos se reducen en 80 por 100 y los gastos se multiplican por 9. Los ingresos recaudatorios de la Generalidad sólo cubren el 4 por 100 de sus gastos. ¿De dónde sale el resto, nada menos que el 96 por 100?

Este es el cuadro de las haciendas rojas. En otros órdenes ya hemos visto que los ingresos procedentes de la rapia—hecha excepción de las joyas y de las obras de arte—no existen. La propiedad urbana de Valencia sólo rinde 400.000 pesetas al mes y la de Barcelona, socializada, no alcanza ni al rendimiento de lo que antes satisfacía en concepto de tributos.

Lo hemos dicho repetidamente: el marxismo es el anti Rey Midas. En realidad, el marxismo no es lo que sostiene sus adeptos: una fórmula de redistribución de riqueza. Es pura y simplemente un medio fulminante de destrucción de ella. En pura pérdida. Sin beneficio para nadie.

La lección de las finanzas de la España roja es una prueba elocuente y definitiva de las posibilidades financieras del marxismo en país occidental.

Incidente ocurrido en Gerona

Las clases del Ejército de quince y diecisiete años silban a la República

Perpignan.—Hace aproximadamente un par de semanas ocurrió en Gerona un incidente. En el antigua Seminario denominado «Comillas» se hallaban acuarteladas las clases del Ejército de quince y diecisiete años, clases que habían recibido la orden de incorporación a nuevos destinos. Como dichos jóvenes se negaron a cumplir las órdenes de destino, un comandante les arengó sin gran fortuna, por lo que un comisario político, con frases muy violentas, les habló de sus deberes y de la necesidad de aplastar al fascismo. Su discurso fué redondeado con un estentóreo «viva la República», grito que en vez de merecer el silencio que siguió a los discursos, fué contestado con una silba general. El comisario político, enfurecido, desafió a los muchachos, diciéndoles que si eran hombres se batieran con él uno a uno, y como nadie se atreviera a batirse con él, entre otras razones por tratarse de un sujeto de corrupción extraordinaria, y más aún que por esto, por las consecuencias, les insultó copiosamente con la riqueza de sus palabras más groseras. Mas ni los insultos ni los gritos pudieron desvirtuar el hecho de que el «viva la República» hubiese sido silbado.

NOTAS DE HACIENDA

Utilidades

Se recuerda a los señores alcaldes y presidentes de las Corporaciones administrativas, la obligación de presentar dentro de los quince días siguientes a la terminación de cada trimestre natural, en la Administración de Rentas públicas, certificación de los sueldos, gratificaciones, dietas y demás retribuciones del personal a sus órdenes, devengadas en el trimestre inmediato anterior, sin que exuse de esta obligación el haber remitido a la citada oficina copia de los presupuestos correspondientes al ejercicio en curso. En el caso de no haber alteración con relación al trimestre anterior, se hará constar así.

Se requiere igualmente a las Sociedades, Empresas de todo género y particulares, para que presenten hasta el día 15 del mes actual, en la citada Administración de Rentas públicas, las declaraciones de sueldos, gratificaciones y demás devengos de su personal, el último trimestre.

La omisión de estas declaraciones será castigada con multas y demás sanciones, que señala el artículo 26 de la ley reguladora de la Contribución de Utilidades de 22 de Septiembre de 1922.

Volumen global de ventas y operaciones

De acuerdo con la circular de la Dirección general de Rentas públicas, de 20 de Diciembre de 1927, dictada para poner en ejecución la base tercera de la Contribución Industrial, de 11 de Mayo de 1926, se recuerda a todos los industriales que vienen obligados a llevar el libro de ventas y operaciones, la obligación en que es-

tán de presentar en la Administración de Rentas públicas de la provincia, los de la capital, y ante las respectivas Alcaldías los de los pueblos, declaración jurada, por triplicado, reintegrada con timbre móvil de 0,25 pesetas cada ejemplar, el importe de las ventas y operaciones realizadas en el año anterior, haciendo constar cuantos datos señala el encasillado del modelo oficial de estas declaraciones.

Igualmente, se pone en conocimiento de los señores alcaldes, que reciban declaraciones del volumen de ventas, la obligación en que están de remitirlas a esta oficina, dentro del plazo de quince días, del mes siguiente al de su presentación.

El incumplimiento de esta obligación será corregido, tanto a los señores alcaldes, como a los industriales que no presenten sus declaraciones, con las multas reglamentarias y sin perjuicio de las demás sanciones en que pudieran incurrir.

Charlas acerca de Segovia en la guerra

Nuestro amigo el concejal don Angel Bagués, acaba de dar a la estampa una bella y sucinta relación que titula «Charlas» y que el Ayuntamiento de Segovia ha recogido amablemente.

Es muy de estimar la iniciativa del señor Bagués. En el folleto de éste, podrá ser difundida, siquiera sucintamente, la actuación del Ayuntamiento segoviano y de Segovia, en orden a su colaboración con la ciudad y la provincia, reflejando todo el amor y esplendor con que la capital se ha manifestado para cumplir las obligaciones de la retaguardia, a cuya cabeza era honroso figurar la Corporación.

El señor Bagués para ampliar la justeza del Ayuntamiento de que forma parte, ha redactado un proemio de ensalzamiento a las piadosas virtudes de Segovia. A él sigue un esbozo de su conducta en la colaboración con los defensores y una relación de la actividad desplegada por la ciudad.

Es laudable que el Ayuntamiento haya recogido en este folleto el esfuerzo segoviano, y merece alabanza el señor Bagués por su bello trabajo.

En la Universidad Popular Segoviana (Acción Española)

Ayer tomaron posesión los vocales recientemente nombrados

La Universidad Popular Segoviana, entidad incorporada a la disciplina ideológica y reglamentaria de Acción Española, celebró ayer Junta de profesores, bajo la presidencia del marqués de Quintanar y asistiendo los señores Arévalo, Cabello, Grau, Martín García Marcos y Palomares.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el marqués de Quintanar, en breves palabras, dió la bienvenida a los vocales recientemente designados y que son los siguientes: don Manuel Leal, don Eugenio Colorado, don Antonio Sanz Gilsanz y don Francisco Martín y Gómez. El señor Gilsanz, también muy brevemente, contestó a las palabras del presidente, prometiendo colaborar con todo entusiasmo en las tareas de esta institución cultural.

Se aprobó después el presupuesto provisional y se trazaron las directrices de la obra cultural en proyecto. En breve ocuparán la tribuna de la Universidad Popular personas de tan destacado relieve como don José María Pemán, presidente de Acción Española, don Pedro Sainz Rodríguez, don Federico García Sánchez, don Raimundo Fernández Cuesta, don Antonio Goicoechea y don José Yanguas Messía. También se harán cursillos sobre arte por los señores Lozoya, Arévalo y Cabello y en breve se inaugurará una cátedra de alemán.

Se esbozaron otros proyectos, que harán interesantísimo este curso en la Universidad Popular y se dió por terminada la Junta.

Jefatura militar provincial de la milicia nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Segovia

Se pone en conocimiento de todos los familiares de los fallecidos de heridas recibidas en campaña o de sus resultados, afectos a la línea de Milicia residentes en esta provincia y que han formulado sus peticiones,

que los días 7 y 8 del mes actual, de diez de la mañana a una de la tarde, se les abonarán los haberes en este cuartel, plaza del Conde Ceste, número 7.

Los que no se hubieran presentado para reclamar los haberes y se consideren con derecho a ellos como comprendidos en los artículos 71, 82, 83, 84, 87, 91 y 96 del Estatuto del clases pasivas, se presentarán en esta Jefatura de diez de la mañana a una de la tarde.

Segovia, 4 de Enero de 1937. Segundo Año Triunfal.—El teniente coronel jefe, ANGEL REBOLLO.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

EN LOS MONTES DE MIERES

Captura de varios marxistas. Uno de ellos mandó una unidad de combate

Oviedo, 3.—Por los montes cercanos a Mieres merodeaba un grupo de rojos, para capturar a los cuales salieron algunas fuerzas de la Benemérita y de Falange Española Tradicionalista.

Acosados los marxistas, se refugiaron en una cueva, haciendo desde este refugio algunos disparos, sin causar víctimas. Las fuerzas mencionadas replicaron y llegaron a la entrada de la cueva, en la que penetraron después de violentar la puerta, capturando dentro de ella a tres sujetos. Se trata de Máximo Ocampo, que mandó una unidad asturiana; Ovidio Fernández, ordenanza del anterior, y José Antonio Cimadevilla, periodista al servicio del bolchevismo. En el escondite han sido encontrados un fusil francés, otro ruso, otro checo y uno español, más dos pistolas, un revólver, varias granadas de mano, cargadores y cartuchos sueltos, ropas de abrigo, víveres, tabaco y dinero.

El jefe de los territorios españoles de Iní y del Sahara. Felicita al alto comisario, al Jalifa y demás autoridades por el fracasado complot

Tetuán, 3.—El alto comisario ha recibido un telegrama del comandante del territorio de Iní y del Sahara, en el que dice que, enterado por radio del fracasado complot contra Su Alteza el Jalifa, S. E. el alto comisario y otras autoridades españolas de nuestra zona de Marruecos, tan marxistamente preparados desde Rabat por despochos y envidiosos de esa comunidad, me honro—dice—felicitando a V. E. en nombre propio, en el de las autoridades y tropas de estos territorios y en el de la población musulmana, rogándole haga llegar a Su Alteza la viva satisfacción que nos ha producido el fracaso del complot.

Termina vitoreando a España y al Caudillo Franco.

Nota de la Delegación de Orden Público

Ha sido entregado en este Centro un décimo de lotería correspondiente al sorteo que se ha de celebrar en Sevilla el día 5 próximo, encontrado por un niño el pasado domingo, a las doce de la mañana, en el enlosado de la Catedral. Lo que se hace público para que, en el plazo de cinco días, pase a recogerlo la persona que acredite ser su dueña.

Caso de salir premiado y no presentarse su legítimo poseedor, su importe se destinará a fines benéficos.

Lo que piden los soldados desde los frentes de combate

Solicitan el artillero Sixto Martín, en nombre de los compañeros de la agrupación a que pertenecen el envío de un laúd, una máquina fotográfica, unos prismáticos y libros, tanto de verso como de estudio; el cabo Julio González y los soldados Felipe Centeno y Antonio Rodríguez, todos segovianos, tres linternas y tres obras románticas; los sargentos José Curraes, Simón Lara y Lorenzo Mardomingo, del regimiento de Infantería de San Quintín, número 25, tercer batallón, compañía de ametralladoras, un violín, una guitarra y un acordeón.

También piden cinco pares de guantes y cinco pares de calcetines los soldados de Antitanques Desiderio Olleiros Carreras, Ignacio Rodríguez, Diego Barrayo, Francisco San Miguel y F. Palomo Podadera, los cuales, por su heroicidad, han conseguido el glorioso sobrenombre de «Caballeros de la Muerte».

LA MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

No es un negocio, Es una Institución de fines sociales, fundada y regida por tus compañeros de todos los ramos de la Industria y el Comercio segoviano, para la defensa de tus intereses morales y materiales

Domicilio social: Juan Bravo, 24 Teléfono 268

NECROLOGIA Suscripción nacional favor del Tesoro público

Ha fallecido en Fresneda de Cuéllar, la maestra nacional, jubilada, doña Gregoria Bravo Clemente.

Su muerte ha causado allí gran sentimiento, pues la finada contaba con muchas simpatías y amistades por su carácter afable y bondadoso.

Descanse en paz y reciban sus hijos y demás familia nuestro sincero pésame.

También ha entregado su alma a Dios, en Escalona del Prado, el secretario de aquel Ayuntamiento, don Eulogio Martín Alvarez, que era unánimemente apreciado en dicho vecindario, por su honradez y competencia profesionales.

Acompañamos en su dolor a sus hijos, nietos y demás parientes, pidiendo una oración a los lectores por el eterno descanso del alma del finado.

Servicio Social de la mujer

Se han recibido frecuentes consultas en el Departamento de Organización del Servicio Social preguntando si el plazo para solicitar la prestación del mismo terminaba el 31 de Diciembre.

Este Departamento hace público que el Servicio Social es una institución permanente, pudiéndose solicitar su prestación en cualquier tiempo, a voluntad de la interesada.

Únicamente las que funden la exención en haber prestado servicios gratuitos en otras Instituciones deben presentar su instancia antes del 11 de Octubre de 1938.

El plazo de primero de Enero de 1938, que fija el Reglamento, es para indicar que a partir de esta fecha toda mujer de diecisiete a treinta y cinco años que desee concurrir a opositar a plazas de entidades oficiales o empresas públicas, tendrá que presentar el certificado de haber solicitado la prestación del Servicio Social o de estar exenta de él. Por ejemplo: Una mujer que haya de hacer oposiciones el día primero de Abril, tiene que haber solicitado la prestación del servicio o su exención antes de esa fecha de primero de Abril.

Se pone en conocimiento de las señoritas que soliciten la exención que hay tres clases de certificados:

1.º Certificados gratuitos para poder concurrir a plazas de trabajos mecánicos, modestamente retribuidos, como, por ejemplo: porterías o encargados de la limpieza de entidades públicas, etc.

2.º Certificados para satisfacción de la interesada, sin validez oficial, cuyo precio es de una peseta.

3.º Certificados de cinco pesetas para concurrir u opositar a plazas de carácter técnico o administrativo, así como para la expedición de títulos académicos. Su plazo de validez es de tres meses.

Por consiguiente, quien no haya de opositar o concurrir en fecha próxima debe pedir el certificado sin validez oficial, para su simple satisfacción, y sólo cuando se aproxime la fecha de oposición o concurso solicitará el oficial, que, como se ha dicho, tiene tres meses de validez.

En la instancia solicitando la exención del Servicio Social se indicará, como en ella se determina, para qué se desea el certificado.

Se han puesto a la venta en todos los estancos de la provincia los impresos oficiales para solicitar la prestación del Servicio Social o la exención del mismo.

Aviso al público

Para dar cumplimiento a las últimas disposiciones de la Delegación del Trabajo, se recuerda al público que el día 6, festividad de los Reyes, no se abrirán los establecimientos de ultramarinos y similares.



JEREZ "LA RIVA"

CONACAC "LA RIVA"

Doctor Zamarriego

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia

Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

PARA REYES

El mejor regalo: Un aparato fotográfico. Es el obsequio que se recuerda toda la vida. Desde 165 pesetas

CASA VELASCO Droguería y perfumería

ISABEL LA CATOLICA, 2. Teléfono 260

DR. V. SACRISTAN TERRADILLO

Medicina interna

(Accidentalmente en Segovia)

Consulta de dos a cuatro en la clínica del Dr. Láinez Ochoa Ondátegui, núm. 8

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica,
Dirección del viento,
Temperatura máxima, —5, 4 bajo

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica,
Dirección del viento,
Temperatura mínima (protegido) bajo 0

Pronóstico del tiempo, despejado

Se compran toda clase de máquinas de escribir

Centro General de Representaciones

Alberto González

Perocota, 1, 2.º P. Tel. 292

A PESAR DEL ESPIONAJE EN MIGO SE GANAN TODAS LAS BATALLAS Y SE GANARA LA GUERRA, PERO A COSTA DE MAS SANGRE. UNA PALABRA IMPRUDENTE TUYA PUEDE COSTAR LA VIDA A TU HERMANO

Anuncios breves

Vendo vaca holandesa, recién parida del tercero. Para verla y comprar, en el molino Los Señores, Zamarramala.

Ama de cría primera, se busca para criar en casa. Razón, Gumersinda Cobas Álvarez, Carbonero el Mayor.

Pérdida En la calle Santa Ana, dos llaves con lebreros. Se gratificará a quien las entregue en Administración de este periódico.

Vendo vaca suiza, recién parida primer parto, con chotarra, dante producción. Para tratar, Francisco Mardomingo, Escarabajosa de Cuéllar.

Vendo vaca suiza, recién parida primer parto, con chotarra, dante producción. Para tratar, Juan Sanz, en Arroyo de Cuéllar.

Se venden o cambian por otros capones, de cuatro años, con peso de 30 arrobas, de buena clase, para el bajo. Para tratar, Juan Sanz, en Arroyo de Cuéllar.

Vendo tres vacas suizas, una recién parida del tercero y dos del segundo, abocadas. Para tratar, Atanasio Alvaro, en Roda de Eresma.

Vendo tres vacas; una recién parida del segundo, producción de cuartillos, y dos del tercero, abocadas para. Tratar, Mariano Gil, Cantimpañal.

Se admiten huéspedes o se alquilan habitaciones con derecho a cocina. Pozuelo, 2, principio de la calle.

Se vende vaca suiza del primer parto. Para tratar, Gregorio Blanco, en Cubillo.

Impermeable El que haya roto, gido uno en cocer, timbre de entrada. Para tratar, Arévalo y Narros, lo entregará a los cuéllares de La Serrana. Se gratificará.

Ama de cría para su domicilio, de treinta años, con experiencia, se ofrece. Razon Dionisio Moreno, en Cantalejo.